

DGMM-Vorsitzender aus dem Hauptamt verabschiedet

Wachwechsel beim Seeärztlichen Dienst

Am 16. Mai 2012 wurde der langjährige Leitende Arzt des Seeärztlichen Dienstes, Dr. Bernd-Fred Schepers, im Neuen Dovenhof, Hamburg, Sitz der Dienststelle Schiffssicherheit der BG Verkehr, mit einem Festakt in Anwesenheit von rund 150 Gästen aus dem In- und Ausland geehrt und offiziell aus dem Hauptamt verabschiedet.

Schon vor Eintritt in den Seeärztlichen Dienst 1985 hatte Schepers reichlich maritime Erfahrungen gesammelt: Nach dem Abitur durchlief er zunächst eine Offiziersausbildung bei der Marine (Crew IV/66), promovierte nach dem Medizinstudium mit dem Thema „Gesundheitsgefährdung durch Chemikalien an Bord deutscher Seeschiffe unter besonderer Berücksichtigung gefährlicher Ladung“, nahm während seiner Assistenzarztzeit am Krankenhaus Cuxhaven am dort angesiedelten Funkärztlichen Beratungsdienst für die Seeschifffahrt teil, arbeitete 3 Jahre beim Hafenärztlichen Dienst Hamburg und fuhr wiederholt als Schiffsarzt zur See. Insgesamt verbrachte Schepers mehr als 4 Jahre an Bord von Seeschiffen – ein Einblick in den Berufsalltag von Seeleuten, der ihm in seiner weiteren Tätigkeit von enormem Nutzen war.

Seit 1987 war er als Leitender Arzt des Seeärztlichen Dienstes der See-Berufsgenossenschaft in Personalunion zustän-

dig für den überbetrieblichen Arbeitsmedizinischen Dienst der deutschen Handelsflotte und Fischerei, für den Sozialmedizinischen Dienst der Kranken- und Rentenversicherung der Seeleute, für alle Fragen zur Seediens- und Lotsentauglichkeit sowie für die Beratung und Mitwirkung in allen schiffahrtsmedizinischen Grundsatzfragen. Nach einer Fusion setzte er seine Tätigkeit ab Anfang 2010 als Leitender Arzt des Seeärztlichen Dienstes, Dienststelle Schiffssicherheit, der BG Verkehr in Hamburg fort.

Auch nach seinem Ausscheiden aus dem Hauptamt bleibt Bernd-Fred Schepers weiterhin Vorsitzender der DGMM und wird weiterhin international auf der maritimmedizinischen Szene präsent bleiben.

Dr. Philipp Langenbuch ist neuer Leitender Arzt des Seeärztlichen Dienstes seit dem 1. Juni 2012. Er blickt bereits auf eine über 15-jährige Tätigkeit im Seeärztlichen Dienst Hamburg zurück – zunächst als beratender Chirurg der See-Berufsgenossenschaft – und hat sich seit Anfang 2008 als Stellvertretender Leiter des Seeärztlichen Dienstes in die Leitungsaufgaben des Seeärztlichen Dienstes eingearbeitet. Philipp Langenbuch ist seit vielen Jahren Vorstandsmitglied der DGMM.

Dr. Bernd-Fred Schepers, Hamburg
Dr. Philipp Langenbuch, Hamburg



Dr. Bernd-Fred Schepers,
Vorsitzender der
DGMM



Dr. Philipp
Langenbuch,
neuer Leitender Arzt
des Seeärztlichen
Dienstes in Hamburg



Neuer Dovenhof, Hamburg